

Quête pour la 71e Journée Mondiale des Lépreux les 27 et 28 janvier 2024

La lèpre touche encore 3 millions de personnes dans le monde. Maladie de la misère, de l'ignorance et de la honte, la lèpre touche des populations isolées, coupées des systèmes de santé. Stigmatisés, les lépreux souffrent de cette maladie mais aussi d'exclusion.

Acteur historique majeur de ce combat, l'Ordre de Malte France intervient dans 12 pays touchés par la lèpre : dépistage et soins, traitement chirurgical des séquelles, réhabilitation et réinsertion, formation du personnel soignant.

La délégation de Savoie effectuera une quête à l'issue des messes des 27 et 28 janvier en faveur de cette cause.

Merci d'avance pour votre générosité.

Aubin CURTOUD délégué de Savoie – Alexandre DOGLIONI – Daniel BERNARD

**Vendredi 2 février 2024,
à 14H30 & 20H00**

**église Notre-Dame bvd des côtes à Aix les Bains
Conférence « Travailler et s'engager pourquoi faire ? »**

Emmanuel Gabellieri, agrégé et docteur ès lettres, professeur à la Faculté de philosophie, ancien vice-recteur de l'Université catholique de Lyon, viendra, à l'occasion de la sortie de son ouvrage « Être et Grâce, Simone Weil et le christianisme » nous expliquer comment la philosophe unifie spiritualité et travail et qu'elle en fait les deux pôles de la pensée.

**Quête « lancement Denier »
3 et 4 Février 2024**

Dans toutes les paroisses de Savoie, la quête de ce jour sera reversée au budget pastoral diocésain pour être entièrement affectée au traitement des prêtres, à la formation de nos séminaristes et à la rémunération des laïcs œuvrant à la mission.

Nous sommes donc tous invités par notre don à contribuer à la dynamique pastorale de notre Eglise qui, comme vous le savez, ne vit que de nos dons.

Soyez d'avance, remerciés pour votre générosité.

PAROISSE CATHOLIQUE STES MARTHE ET MARIE – LA RAVOIRE

Maison paroissiale 414 rue de l'église 73490 LA RAVOIRE

Site Internet : <https://laravoire.paroisse73.fr>

Courriel : secretariat.marthemarie@gmail.com

Barby



Challes les
eaux



La Ravoire



28 janvier 2024

4e dimanche du T.O.

2 Février 2024

Présentation de Jésus au Temple

4 Février 2024

5e dimanche du T.O.

11 Février 2024

6e dimanche du T.O.

Bulletin paroissial Coup d'Œil N° 357

Le temps ordinaire

Nous rejoignons Dieu dans l'ordinaire de nos vies...

L'expression "temps ordinaire" dont l'Église romaine latine caractérise les semaines qui suivent le temps pascal, jusqu'au seuil de la nouvelle année liturgique, jusqu'à la veille de Noël, et qui s'intercalent ensuite entre le baptême de Jésus et les Cendres ne signifie pas que, dans le « temps de Dieu », il y ait des temps forts et des temps ordinaires, des degrés et des mesures. Dieu est, demeure et agit toujours dans sa plénitude divine, là même où nous vivons, dans notre solitude comme au milieu de nos frères.

Et c'est ce qui est le cheminement ordinaire du Peuple de Dieu, car, grâce à la présence réelle de la grâce divine en son Eucharistie, se réalise ainsi en Jésus-Christ, l'unité de l'humanité avec la divinité.

Chacun de nous connaît des différences humaines dans l'accueil de sa grâce, dans le tissu ordinaire, de nos vies, avec leurs contraintes, la grisaille, les luttes, nos souffrances, les échecs, et heureusement, aussi, nos petites ou grandes joies, nos éclaircies, nos réussites.

...le transformer à l'écoute de sa parole...

La liturgie, quotidienne et dominicale, est l'un des lieux privilégiés de la Parole de Dieu, qui est le Christ, le Verbe, la Parole incarnée, quand il s'offre à son Père, en sa Présence réelle, dans la communion de l'Esprit.

Pour ces lectures, une différence caractérise le temps ordinaire par rapport aux autres temps forts de l'Année liturgique, qui célèbrent chacun un aspect particulier du Mystère par des textes sélectionnés à travers toute l'Écriture Sainte.

C'est donc à une « Table de la Parole » abondante et variée que les communautés chrétiennes sont invitées à venir régulièrement s'alimenter, selon leurs besoins « ordinaires ».

Mais, à propos, mon frère, ma sœur, cette Parole la lis-tu, la médites-tu dans tes moments de silence et de rencontre avec l'Esprit-Saint comme un ressourcement personnel, familial ou communautaire ?....

Lors de la Divine Liturgie, la messe, la première lecture dominicale est un texte du Premier Testament, choisi en fonction de l'évangile du jour. Ce rapprochement montre la continuité sans faille de la révélation divine, et le déploiement progressif de son action pour le salut de l'humanité.

La deuxième lecture, nous donne des extraits des « épîtres apostoliques » : des douze lettres de saint Paul, de celle de saint Jacques, et de l'épître aux Hébreux.

Dans les évangiles, Jésus nous dit la patience de Dieu, et, pour l'homme, d'y répondre par une indispensable vigilance, une vigilance active afin que la semence généreusement jetée en terre ne soit pas étouffée par les soucis du monde.

Pour que le fruit de la terre et du travail des hommes, devienne pains et vin, don de Dieu en chaque Eucharistie, comme l'aime à nous le redire le Pape François en ses homélies matinales.

L'offrande de notre humanité...

Par delà les gestes rituels, nous sommes unis à l'offrande du Christ à son Père : « Prions ensemble au moment d'offrir le sacrifice, pour la gloire de Dieu et le salut du monde ». Par l'Eucharistie, notre temps cesse d'être un temps ordinaire.

Où que nous soyons, quoi que nous vivions, quoi que nous fassions durant ce « Temps Ordinaire », la Divine liturgie lui donne une richesse divine grâce à l'offrande de notre vie ordinaire, la nôtre et celle de tous nos frères.

...et la diviniser quand l'ordinaire devient divine liturgie...

Dans notre quotidien, nous rencontrons celui de nos frères, avec leurs joies, leurs peines, leur solitude, que nous pouvons partager dans nos gestes et dans l'offrande eucharistique.

Perdus parfois dans le tourbillon de la vie, ils marchent vers un « à-venir ». Le Christ est là, partageant pour eux le pain de la vie qu'il nous donne de partager avec Lui et avec eux.

« Tu ne cesses de rassembler ton peuple afin qu'il Te présente partout dans le monde une offrande pure. »

Père Jacques Fournier

**Des bénévoles vous accueillent
Tous les vendredis à la Maison Paroissiale
414 rue de l'église à La Ravoire
de 10h à 12h**

04 79 72 94 58 - secretariat.marthemarie@gmail.com

Dans l'amour fraternel qui nous unit nous vous invitons à prier pour

DÉCÈS

Arnaud BONNET

CHALLES LES EAUX

Vincente FACCHIN née SESTITO

BARBY

Confessions

En dehors des célébrations du pardon avant les fêtes de Noël et de Pâques, la paroisse ne propose pas de temps de confessions individuelles réguliers, nous vous donnons ci-dessous les lieux et horaires où vous pouvez être accueillis :

Cathédrale de Chambéry

Les 1er et 3e samedis du mois de 9h30 à 11h

Contact : 06 72 83 14 09

Le Sanctuaire Myans

Le samedi entre 10h et 12h dans la sacristie de la crypte

Présentation du Seigneur au Temple

Quarante jours après la naissance de Jésus, Marie et Joseph « l'amènèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi » (Luc 2, 22-23).

Aussi l'Église célèbre-t-elle, le 2 février, la **Présentation du Seigneur au Temple**, qui clôture les solennités de l'Incarnation. Cette fête est aussi la Journée de la vie consacrée.

La fête de la Présentation de Jésus au Temple, aussi appelée fête de la purification, est plus connue sous le nom populaire de **Chandeleur**. Ce nom, qui signifie "fête des chandelles", a pour origine la procession par laquelle débute la célébration. Par ce geste, nous nous souvenons que c'est par le titre « *Lumière pour éclairer les nations païennes* » (Luc 2, 32), que Siméon accueille Jésus lors de la Présentation au Temple par Marie et Joseph, quarante jours après sa naissance.

Par ailleurs, la présentation de Jésus au temple, consacré selon la prescription rituelle de l'époque au Seigneur comme tout garçon premier né, annonce le don de Jésus par amour de Dieu et des hommes et l'offrande suprême de la Croix. Cette journée a donc une importance particulière pour toute personne consacrée, qui, inspirée par le don bouleversant du Christ, aspire à son tour à donner sa vie et à tout abandonner pour marcher à sa suite.

En 1997, le pape Jean-Paul II initie ce jour-là la première **Journée de la vie consacrée**. Une journée placée en premier lieu sous le signe de l'action de grâce « *parce qu'il est beau et juste de remercier le Seigneur pour le grand don de la vie consacrée, qui enrichit et réjouit l'Église par la multiplicité des charismes et le dévouement de tant de vies totalement données au Seigneur et aux frères* ».

Dimanche du partage 4 Février 2024

Maison Saint Vincent à Challes

(en face de l'église)

À partir de 10h30

Pour passer un moment convivial ...

Partage de la Parole, d'activités diverses, de nouvelles, repas partagé...

Chacun vient le temps qu'il souhaite...

Dimanche de la santé 11 février 2024 « De partout on venait à lui »

« L'accompagnement des personnes souffrantes et la préservation du don de la santé sont des priorités évangéliques. Nous prions pour les personnes malades, âgées ou handicapées, pour les aidants et ceux qui les soignent ; qu'ils puissent tous donner sens à ce qu'ils vivent en regardant Jésus le Sauveur et en allant à Lui.

L'Église est présente sur le terrain de l'accompagnement, au sein des aumôneries hospitalières avec ses équipes de bénévoles qui œuvrent aux côtés d'associations laïques où tant de personnes de bonne volonté s'engagent aussi.

Encourager tous ces volontaires, qui partout en France dans les plus petits villages et les plus grands hôpitaux, dans la discrétion et la simplicité, se rendent présentes au jour le jour à l'autre, malade, seul, isolé, est l'une des dimensions du Dimanche de la santé. Les inviter à approfondir leur engagement, à poursuivre leur formation, à donner du sens à ce service et à cette mission aussi. »

Proposition du Service de l'Évangile porté aux Malades

Afin de faire de cette célébration un réel moment de solidarité où chacun se tourne vers l'autre, nous proposons à toutes les personnes qui le souhaitent d'écrire des intentions de prière pour une personne de la communauté âgée ou malade qui ne peut se déplacer, et de les déposer dans une corbeille à l'entrée de l'église ; elles seront portées à l'autel au moment de l'offertoire.

L'équipe SEM

Prière

Nous te rendons grâce et nous te bénissons Dieu notre Père pour Jésus ton Christ
Il a partagé le tout de nos vies, avec leur lot de bonheurs et de réussites,
de souffrances ou de peines,
avec leurs tourments et leurs manquements, avec leurs doutes
et leurs emportements.

Par Lui nous te savons proche de chacun à chaque instant.
De partout nous venons à Lui, de partout Il nous mène à Toi

Chantal Lavoillotte

Agenda 28 Janvier au 11 Février 2024

Lundi 29 Janvier

Prière et adoration à l'église de La Ravoire à 16h45

Contact : Bernadette REYNAUD - 07.77.04.46.96

Atelier chants

Maison saint Vincent à Challes les Eaux (en face de l'église) à 18h

Contact : Anne Bouillard 06 32 24 77 59

Vendredi 2 Février

EHPAD La Monférine à Barby: Temps de prière ou messe à 15h30

Contact: D.Sarraute 04 79 72 55 24

Prière de louange église de La Ravoire à **18h**

Contact : Bernadette REYNAUD - 07.77.04.46.96

Aumônerie du Nivolet

Cin-débat à 18h salle St Michel (en face du local aumônerie) La Ravoire

4e et 5e épisode de The Chosent ç Repas partagé

Contact : Flavio de Jésus **uniquement par SMS** 06 20 44 542 2 ou

aumonerie.nivolet@gmail.com

Samedi 3 Février

Eveil à la Foi et catéchisme : salle St Michel (à l'arrière du presbytère) à La Ravoire

Rencontre de 15h30 à 18h suivie de la messe paroissiale

Contact : Agnès de Goër - secretariat.marthemarie@gmail.com

Aumônerie des collèges

Rencontre à partir de 15h30 au local aumônerie à La Ravoire (sous le presbytère)

Contact : Flavio de Jésus **uniquement par SMS** 06 20 44 542 2 ou

aumonerie.nivolet@gmail.com

Lundi 5 Février

Prière et adoration à l'église de La Ravoire à 16h45

Contact : Bernadette REYNAUD - 07.77.04.46.96

Atelier chants

Maison saint Vincent à Challes les Eaux (en face de l'église) à 18h

Contact : Anne Bouillard 06 32 24 77 59

Vendredi 9 Février

EHPAD La Monférine à Barby: Temps de prière ou messe à 15h30

Contact: D.Sarraute 04 79 72 55 24

Prière de louange église de La Ravoire à **18h**

Contact : Bernadette REYNAUD - 07.77.04.46.96

Horaires eucharistie du 27 Janvier au 11 Février 2024



Samedi 27 janvier messe à 18h à La Ravoire

Dimanche 28 Janvier messe à 9h30 à Challes

Fernand SEPULVEDA ; Jean-Michel ROSSET ; Arnaud BONNET

Dimanche 28 janvier messe à 18h à Barby

Victor FACCHIN et Daniel CESH

Mardi 30 janvier messe à 18h30 à Challes

Camille MAURIN et ses arrières petits-enfants Lois et Coralie ; Arnaud BONNET

Mercredi 31 janvier messe à 18h30 à Barby

Vincente FACCHIN

Présentation de Jésus au Temple

Vendredi 2 Février messe à 10h30 à La Ravoire

Samedi 3 Février messe à 18h à La Ravoire

Les défunts des familles ROMIEUX-HAON ; Olga DORDOLO et Catherine DISCRY

Dimanche 4 Février messe à 9h30 à Challes

Olga DORDOLO et Catherine DISCRY

Dimanche 4 Février messe à 18h à Barby

Olga DORDOLO et Catherine DISCRY

Mardi 6 Février messe à 18h30 à Challes

Mercredi 7 Février messe à 18h30 à Barby

Vincente FACCHIN

Samedi 10 Février messe à 18h à La Ravoire

Dimanche 11 Février messe à 9h30 à Challes

Dimanche 11 Février messe à 18h à Barby

Vincente FACCHIN

Paroisse La Croix du Nivolet

**Messe dominicale tous les dimanches
à 10h45 à l'église de Saint Alban Leysse**